



ささのこ

1月号

令和6年1月9日
世田谷区立笹原小学校
03-3428-8383
校長 大場 一輝

創立67年を迎えるにあたって - 本年もよろしくお願ひいたします -

校長 大場 一輝

1 新しい年が始まりました。

2024（きのえたつ：甲辰）年が始まりました。

甲は、十干（じっかん：甲・乙・丙・丁・戊・己・庚・辛・壬・癸）の1番目にあたり、意味の一つに、「樹木がしっかりと成長する様子」があります。

辰は、十二支（子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥）の5番目にあたり、意味の一つに、「草木が成長し、ますます勢いづく様子」があります。

これらのことから、甲辰年は、いろいろなものが活気付き、一層成長が期待できる年とされています。

令和6年が、皆さんにとって、「活気あふれ、いきいきと生活できる年」でありますよう、祈念しております。

2 4年連続のテーマ…それは、「出会い」と「つながり」

「3年ぶりに……ができた。」そのような言葉が年末多く聞かれました。感染症対策という名のもとに、当たり前の生活が封印されてきましたが、人と対面で出会うことが再び可能になってきました。

3年間、函館→八丈→札幌と訪れる中で、多くのつながりがあることに気付き、人と人が出会うことの素晴らしさを年末年始に感じてきました。4年目の今回は、山形県庄内地方です。庄内地方は、私の第二のふるさとでもあります。

庄内地方は、山形県でも日本海側に面した地域であり、かねてから北前船をはじめとする交通の要衝でした。昨年、ドラマで注目を浴びた酒井氏の子孫が庄内藩主となっていたり、ラジオドラマの挿入歌であった「雪の降るまちを」のメロディー発祥の地となるなど、様々なつながりがあることに気付きます。使われている言葉も、北国ならではの温かさがあります。この年始にも訪れましたが、改めて、言葉に秘められた「人を思いやる心」を感じ、冷たい空気の中ではありましたが、心は温かくして帰京してきました。

3 年の始めに改めて思うこと…

言葉は、人が発するものです。発する言葉によって、人を大切にすることができるとともに、自分も大切にすることができます。

言葉のやりとりを通して、人としてのやさしさを伝え、人と触れ合うことのよさをたくさん感じてほしい。そう、願ってやみません。



今年も、どうぞ、よろしく、お願ひいたします。

鶴岡公園

「雪の降るまちを」発祥の地を記念し、公園内には、碑が立っています。

●令和5年度の「重点目標」

◇主体的な学びを通した思考力・判断力・表現力の育成 ◇多様性を認め合い、よりよい集団をつくる子どもの育成 ◇自分の健康に関心をもち、よりよい生活をつくる子どもの育成

1月の生活目標 「感謝の気持ちを表そう」

1月の行事予定

日	曜		学校行事 モジュール5回	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月		元日						
2	火								
3	水								
4	木								
5	金								
6	土		冬季休業日終						
7	日								
8	月		成人の日						
9	火	B	始業式	4	4	4	4	4	4
10	水	B	通級始(目)	4	4	4	4	4	4
11	木		安全指導日 納入始 計測(1・2) 巡回相談	5	5	6	6	6	6
12	金		計測(5・6) 6時間授業始(3)	5	5	6	6	6	6
13	土	B	土曜授業日 書き初め展始 どんど焼き	2	2	2	2	2	2
14	日								
15	月	朝	あいさつ週間始 すまいる指導始 計測(3・4)	5	5	5	5	5	5
16	火		4時間授業(全) 個人面談①(希望者) 4年班長会(中休み)	4	4	4	4	4	4
17	水	B	4時間授業(全) 世小研合研日 集団活動(目)	4	4	4	4	4	4
18	木	集	4時間授業(全) 個人面談②(希望者)	4	4	4	4	4	4
19	金		あいさつ週間終 4時間授業(全) 個人面談③(希望者)	4	4	4	4	4	4
20	土		(漢字検定)						
21	日								
22	月	朝	委員会活動⑨	5	5	5	5	6	6
23	火		元気タイム⑨ 6時間授業始(2)	5	6	6	6	6	6
24	水		5時間授業始(1)	5	5	5	5	5	5
25	木	集	元気タイム予備日	5	5	6	6	6	6
26	金		5年班長会(中休み) 書き初め展終	5	5	6	6	6	6
27	土		どんど焼き予備日						
28	日								
29	月	朝	せたがや学びのメッセ(悉皆) 4時間授業(全)	4	4	4	4	4	4
30	火		4時間授業(全) 新1年生保護者説明会14:30~	4	4	4	4	4	4
31	水		下校指導日	4	4	4	4	4	4

※避難訓練は予告なしで行う予定です

人格の完成を目指して
1月のテーマ「感謝」

☆どんど焼き☆

令和2年度は緊急事態宣言が発令されたため中止、令和3年度は予想以上の積雪のため中止となりました。そういう経緯を経て、昨年度(令和4年度)は、伝統行事としての「どんど焼き」が、笛原小学校の校庭で復活しました。

今年度(令和5年度)は、笛原小学校の子ども、保護者、地域の方が楽しめるようにお囃子や正月遊び、お団子配布の計画を立てています。

火気については厳しい規制があり、都内では見ることが珍しくなりましたが、笛原小学校では、(有)笛原園様、世田谷消防団第16分団、遊び場開放運営委員会、おやじの会、地域の方々のご理解とご協力により実施できています。

1年の無病息災を願う年始の伝統行事です。どうぞよい年となりますように、健康と幸せを願いながらどんどの火が高く舞い上がる様子が見られる予定です。

1月13日(土)が楽しみですね。

楽しかった笛の子まつり(3年生)

- 本番では、緊張したけれども自分の役割をできてよかったです。
- 準備のときに、一緒につくっていた高学年の人もとても再利用が得意で紙を無駄にせずつくっていてすごいと思いました。
- お客様がたくさん来て大変でしたが、お客様が楽しそうで、何回もやってくれる人がいて嬉しかったです。
- 今度、4年生になったらもっと周りの人とかかわることがふえるから、来年も頑張ります。
- たくさんのお客さんが来て大変でした。自分の係ではないのに、1年生が手伝ってくれてうれしかったです。
- 大変だったのは、お客様がたくさん来てくれたからです。グループの友達や同じクラスの友達が一生懸命がんばっていたので、私もがんばろうと思えました。大変だったけど、大成功でした。